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刘副市长、袁司长、各位领导，各位来宾，大家早上好。 

香港律政司带领主办的法律服务论坛，这次已是第叁届了。我在这里感谢山

东省人民政府、司法厅、各市的司法局、律师协会及仲裁机构的大力支持。

我相信这次的论坛，可以顺利举行，是各位积极参与及支持的结果。你们的

支持也是我们推广香港法律服务最大的原动力。我谨代表香港大律师公会致

衷心的感谢。 

香港大律师虽然只有一千多人，但我们每一个均是专门处理诉讼的专家。这

次我们有多位大律师及资深大律师参与，希望可以为大家介绍及分享在普通

法法制下诉讼的一些经验。除了诉讼外，香港很多大律师也有参与国际调解

和仲裁的经验，除了代表当事人外，不少是认可的调解员及仲裁员。他们能

为内地企业及商业机构提供有关仲裁丶调解等法律服务。我们在今天将会特

别讨论怎样利用这些解决纠纷的方法，有效地解决有关股东权益和知识产权

的争议。 

大律师公会一向致力於在内地推广普通法以增加两地不同法制互相的理解。

大律师公会与北京大学合作已经有四年多，设立了普通法课程，推广普通法

的应用。此外，我们也跟上海律协合作，参与「上海律师」杂誌的投稿工作，

讨论有关涉外合同、国际商业仲裁、诉讼法律程序等议题。 

山东省人杰地灵，拥有悠久的历史及丰厚的文化。它是中国的第二人口大省，

也是中国经济最发达及经济实力最强的省份之一。现在仍是在高速发展。我

们相信山东省的企业机构及法律界与香港的法律工作者有庞大的合作机会

和空间。 

這次論壇的口號是 "邁向全球，首選香港"。山東省及內地企業在 "走出去" 

的過程中，無疑會碰上不同法律及风险管理等問題。我们希望以香港大律师

对普通法及对各种解决商业争议方法的深入研究及实务经验，为内地的企业

及法律服务走向世界的进程，提供辅助及推动作用。 

我再次在此特别鸣谢各位光临，和香港贸易发展局在各方面的协助及支持。

我预祝这此论坛圆满成功! 谢谢! 

林定国资深大律师 

香港大律师公会副主席 


